

## Aus den Verhandlungen des schweiz. Bundesrathes.

---

(Vom 12. Juni 1875.)

Der Bundesrath hat die Errichtung eines öffentlichen Telegraphenbureau auf der Eisenbahnstation Cortébert (Bern) beschlossen.

---

Der Bundesrath ernannte Hrn. Moriz Schröter, von Zürich, zum Assistenten im Konstruktionsunterrichte an der mechanisch-technischen Abtheilung des eidg. Polytechnikums.

---

Herr François Grecchi, welcher von S. M. dem König von Italien zum dortseitigen Konsul in Lugano für den Kanton Tessin ernannt worden war, hat in dieser Eigenschaft das Exequatur vom Bundesrathe erhalten.

Herr Grecchi ersetzt den verstorbenen Hrn. Chiora.

---

(Vom 14. Juni 1875.)

Der Bundesrath beschloß die Errichtung eines öffentlichen Telegraphenbureau im neuen Gasthofe in Randa (Wallis).

---

(Vom 16. Juni 1875.)

Das Post- und Telegraphendepartement ist vom Bundesrathe ermächtigt worden, mit den Regierungen der Kantone St. Gallen und Waadt wegen Errichtung eidgenössischer Telegraphenbüreaux in Necker und Colombier Verträge abzuschließen.

---

Infolge eingegebener Demission hat der Bundesrath den Hrn. Philipp Jakob Wildberger, von Neunkirch (Schaffhausen), seit 1858 schweiz. Vizekonsul in Philadelphia, von seinem Posten entlassen, unter Verdankung der geleisteten Dienste.

An der Stelle des Hrn. Wildberger ernannte der Bundesrath zum schweiz. Vizekonsul in Philadelphia: Hrn. Werner Itschner, von Stäfa (Zürich), Associé des Hauses Baumann und Streuli in Horgen.

---

(Vom 18. Juni 1875.)

Zur Beurtheilung eines in der Infanterie-Rekrutenschule in Schaffhausen vorgekommenen Diebstahls hat der Bundesrath ein Kriegsgericht niedergesetzt und in dasselbe gewählt:

als Richter:	Hrn. Bataillonsadjutant Pestalozzi und
	„ Hauptmann Brunner;
„ Ersatzmänner:	„ Oberlieutenant Wegmann und
	„ Lieutenant Groß.

---

Der Bundesrath hat dem Unterinstruktor der Artillerie, Hrn. Christian Dällenbach von Otterbach (Bern), die von ihm nachgesuchte Entlassung von seiner Stelle ertheilt, unter Verdankung der geleisteten Dienste.

---

Der Bundesrath hat gewählt:

(am 12. Juni 1875)

als Postkommis in Langenthal:	Hrn. Jakob Schawalder, Postaspirant, von Widnau (St. Gallen), in Oberuzwyl;
„ „ „ Basel:	„ Louis Bioley, Postaspirant, von St. Moriz (Wallis), in Lichtensteig (St. Gallen);
„ „ „ „	„ Jakob Reut, Postaspirant, von Berg (Thurgau), in Lausanne;

- als Telegraphist in Zuckenriet: Hrn. Albert Renner, von und in Zuckenriet (St. Gallen);  
 „ „ in Emmishofen: „ Joseph Bühler, Postablagehalter, von u. in Emmishofen (Thurgau);  
 „ „ „ Uster: „ Adolf Rellstab, von Rüschtikon (Zürich), Telegraphist in Zürich;

(am 14. Juni 1875)

- als Kopist beim eidg. Militärdepartement  
 (Verwaltung des Materiellen): Hrn. Emil Frey, von Gontenschwyl (Aargau), in Bern,  
 (Wahl provisorisch);

(am 16. Juni 1875)

- als Magazinaufseher in Thun: Hrn. Hauptmann Merian, von Basel, gegenwärtig Controleur auf dem Munitionsdepot Thun;  
 „ Postkommis in Chur: „ Aimé Jayet, Postaspirant, von Hermenches (Waadt), in Laufenburg (Aargau);  
 „ „ „ Locle: „ Charles Fleury, Postaspirant, von Saugern (Bern), in Delsberg;  
 „ Posthalter in Allschwyl: „ Joh. Baptist Adam, Gemein-  
 präsident, von und in Allschwyl  
 (Basel-Landschaft);  
 „ Telegraphist in St. Beaten-  
 berg: „ Johannes Egli, von Krauchthal,  
 Kassier der Bodelibahn, in Inter-  
 laken;  
 „ Telegraphistin in Marthalen: Jgfr. Louise Keller, von und in Mar-  
 thalen (Zürich);  
 „ „ in Boudevillers: „ Katharina Sturzenegger, v. Tro-  
 gen, in Boudevillers (Neuenburg);

(am 18. Juni 1875)

- als Postkommis in Aarau: Hrn. Albert Leubin, Postaspirant, von  
 und in Frick (Aargau);  
 „ „ „ „ „ Friedrich Wüthrich, Postaspi-  
 rant, von Trub (Bern), in  
 Baden (Aargau);  
 „ „ „ „ „ Friedrich Wenger, Postgehilfe,  
 von Bern, in Aarau;

als Postkommis in Locle:	Jgfr.	Pauline Elzinger, Postaspirantin, von Neuenburg, in Colombier;
„ „ in Chauxdefonds:	Hrn.	Adolphe Naine, Postaspirant, von Nods (Bern), in St. Immer;
„ „ „ „	„	Joseph Membrez, Postaspirant, von Courtetelle (Bern), in Dels- berg;
„ „ in Basel:	„	Dory Romy, Postaspirant, von Sonvillier (Bern), in Tramelan;
„ „ „ „	„	Benedikt Fischer, Postgehilfe, von und in Basel;
„ Telegraphist „ „	„	Louis Gobaz, Telegraphenaspi- rant, von Delsberg, in Basel;
„ „ „ „	„	Alfred Hächler, Telegraphen- aspirant, von und in Lenzburg.



## Aus den Verhandlungen des schweiz. Bundesrathes.

In	Bundesblatt
Dans	Feuille fédérale
In	Foglio federale
Jahr	1875
Année	
Anno	
Band	3
Volume	
Volume	
Heft	26
Cahier	
Numero	
Geschäftsnummer	---
Numéro d'affaire	
Numero dell'oggetto	
Datum	19.06.1875
Date	
Data	
Seite	362-365
Page	
Pagina	
Ref. No	10 008 669

Das Dokument wurde durch das Schweizerische Bundesarchiv digitalisiert.

Le document a été digitalisé par les Archives Fédérales Suisses.

Il documento è stato digitalizzato dell'Archivio federale svizzero.